

## Planta regasificadora de Ecopetrol aumentaría importaciones de gas y no las reduciría como dijo Presidencia en un video

Expertos coinciden en que la publicación tiene imprecisiones, pues reducir la dependencia de importaciones es erróneo, ya que la planta usaría gas importado para transformarlo de líquido a gaseoso.



Este proyecto permitiría incorporar entre 60 millones y 100 millones de pies cúbicos diarios (GBTUD) de gas natural licuado al gasoducto de TGI entre Ballena y Barrancabermeja, fortaleciendo así el suministro energético. FOTO: Cortesía y tomada de redes.

Miguel Orlando Alguero hace 13 horas

[Haz clic aquí para escuchar la noticia.](#)

“En 10 meses, Ecopetrol tendrá su propia regasificadora”. Con este mensaje, la cuenta oficial de [Presidencia](#), en X (antes Twitter), presentó el pasado 17 de noviembre este proyecto de la petrolera, en medio de los resultados negativos por la caída del 28% de las ganancias en el tercer trimestre del 2024.

Este proyecto hace parte de una apuesta de la compañía por entrar al [negocio de la regasificación](#), con planes enfocados en el Caribe y Buenaventura. Según el [presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, ya realizaron una ronda inicial y tienen sobre la mesa varias ofertas para adquirir estos servicios.](#)

**Le puede interesar:** [Ricardo Roa anuncia recortes y austeridad en Ecopetrol, acabará con vicepresidencias y gerencias](#)

“Son 10 proyectos de regasificación: seis en el mar Caribe y cuatro en el Pacífico, en Buenaventura”, detalló Roa, quien además confirmó que uno de estos proyectos en el [Caribe](#) es prioritario.

Para hacerlo realidad, se necesitaría que la **Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA)** ajuste la licencia ambiental del campo offshore Chuchupa, ubicado en el [mar Caribe](#). De lograrse esta modificación, “en un año o año y tres meses podríamos tener nuestra propia planta”, aseguró.

Este proyecto **permitiría incorporar entre 60 millones y 100 millones de pies cúbicos diarios (GBTUD) de gas natural licuado al gasoducto de TGI entre Ballena y Barrancabermeja**, fortaleciendo así el suministro energético.

Ecopetrol también reveló que **ya recibió ocho ofertas de terceros** para adjudicar estos contratos, además de una propuesta interna. La meta es concretar el proceso en la segunda semana de diciembre.



Economía

**Terminó el mantenimiento de la regasificadora en el Caribe: ¿hubo racionamiento de gas?, esto dijo el ministro de Minas**

**Soooy pro** ¿Buscando trabajo? Crea y registra tu hoja de vida. [INGRESA AQUÍ](#)

[Regístrate a nuestro newsletter](#)

[Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News](#)

[Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)

### Las más leídas

"Un solo torneo al año elevaría nivel en Colombia": la sugerencia del técnico Luis Fernando Suárez a la Dimayor hace 9 minutos

Uruguay y Brasil empataron en un duelo de gigantes, y la Celeste es segunda de la Eliminatoria hace 32 minutos

Reir para no llorar: derrota de Colombia ante Ecuador inundó de memes las redes sociales con Jhon Córdoba como protagonista hace 1 hora

"No podemos creernos los peores por no haber sumado en esta doble jornada": Néstor Lorenzo sobre **rendimiento de la Selección** hace 1 hora

Asesinaron a tiros a un hombre en Copacabana hace 4 horas

### Te recomendamos

Día Internacional del Hombre: ¿por qué se celebra esta fecha el 19 de noviembre? hace 7 horas

Tiempo de espera para sacar la visa a Estados Unidos se reduciría en Colombia a partir de 2025 hace 9 horas

Resuelto del debate: la **Bandeja Paisa** es el plato nacional de Colombia hace 9 horas

Piden **audiencia pública** previo a **elección de magistrado en Senado**: "de la opacidad solo saldremos con deliberación" hace 12 horas

### Utilidad para la vida

INNpuls Colombia fomentó el ecosistema emprendedor con más de \$142.000 millones en 2024 hace 4 horas

El Sena publicó nuevas vacantes de empleo sin experiencia; paso a paso para aplicar

En ese orden, **la compañía está a la expectativa de un decreto del Gobierno que le permita adquirir y operar regasificadoras**, ya que actualmente no es considerada una empresa de **servicios públicos**. Una vez cuente con el marco legal necesario, la petrolera tiene en la mira dos regasificadoras: una en el Caribe y otra en el Pacífico.

### ¿Qué dice el video de presentación de Presidencia?

Tras este anuncio en redes sociales, varios expertos del sector de hidrocarburos pusieron en duda el impacto real de esta planta regasificadora señalado por la **Presidencia de la República** en un video promocional, quienes también miran con cautela la ambiciosa obra de infraestructura que se planea llevar a cabo.



Enlaces Patrocinados por Taboola

“Esto es muy bueno para el país, porque en estas plantas especializadas se logra aumentar la temperatura del gas natural licuado para convertirlo de nuevo a gas natural, de modo que pueda ser empleado en diferentes aplicaciones y usos para el país y, **lo mejor es que se reduce la dependencia de Colombia en las importaciones**”, se escucha y ve el video publicado en X por la cuenta de Presidencia.

**Presidencia Colombia** @intopresidencia · Seguir

En 10 meses, @ECOPETROL\_SA tendrá su propia regasificadora.

Este proyecto estratégico convertirá gas natural licuado en gas listo para su distribución, reduciendo la dependencia de importaciones y estabilizando el precio interno.

Además, generará empleo y posicionará a Colombia... [Mostrar más](#)

**ECONOMIA**

**Ricardo Roa anuncia que Ecopetrol tendrá su propia regasificadora en 10 meses**

2:00 p. m. · 17 nov. 2024

2,6 mil · Responder · Copia enlace

[Leer 292 respuestas](#)

Esto va acompañado del resto del mensaje: “Este proyecto estratégico convertirá gas natural licuado en gas listo para su distribución, **reduciendo la dependencia de importaciones y estabilizando el precio interno**. Además, generará empleo y posicionará a Colombia en el mercado internacional como un actor clave en la **energía**. ¡Un paso más hacia la autosuficiencia energética!”.

**Lea también:** [Habría racionamiento de energía en el inicio de 2025, si no se recuperan los embalses en los próximos meses](#)

Incluso el mismo presidente salió al paso a defender este proyecto y trino lo siguiente: “La gracia de tener una regasificadora casi pública es que no se puede especular con el precio del gas importado, que en los últimos dos años ha sido fuente de altas tarifas de energía eléctrica”.

**Gustavo Petro** @petrogustavo · Seguir

hace 5 horas

Apartadó recibirá el V Congreso Confeetur: turismo, migración e innovación

hace 5 horas

Cinco señales que indican que tu gato te tiene confianza

hace 5 horas

La gracia de tener una regasificadora casi pública es que no se puede especular con el precio del gas importado, que en los últimos dos años ha sido fuente de altas tarifas de energía eléctrica

Presidencia Colombia @infopresidencia

En 10 meses, @ECOPEPETROL\_SA tendrá su propia regasificadora.

Este proyecto estratégico convertirá gas natural licuado en gas listo para su distribución, reduciendo la dependencia de importaciones y estabilizando el precio interno.

Además, generará empleo y posicionará a Colombia...



**Ricardo Roa anuncia que Ecopetrol tendrá su propia regasificadora en 10 meses**

6:17 p. m. · 18 nov. 2024

3,6 mil Responder Copia enlace

Leer 300 respuestas

### Tener una planta de regasificación no reduce importaciones

En [EL COLOMBIANO](#) nos dimos la tarea de verificar si lo dicho y escrito en la publicación de X por Presidencia es verdad, mentira o contiene imprecisiones.

El trino asegura que la planta transformadora de gas estará lista en 10 meses y promete mejorar la regulación y el control de los precios de este producto, que han estado bastante inestables últimamente en el mercado interno.

Sin embargo, **varios analistas han puesto en duda que la operación anunciada por el gobierno Petro para construir la planta gasificadora logre los resultados positivos** que la Presidencia destaca en un video promocional y que se alcance en los tiempos anunciados.

Por ejemplo, Flover Rodríguez, director Ejecutivo de Asociación Colombiana de Geólogos y Geofísicos de la Energía, precisó que **una regasificadora aumenta importaciones, no estabiliza precios, contrario a los que dice el trino de Presidencia**, “además no genera empleos locales y mucho menos nos ayuda con la soberanía energética”.

Conozca también: [El tesoro que ha salvado a Colombia del apagón](#)

En esta misma línea, Francisco José Lloreda, expresidente de la Asociación Colombiana de Petróleo y Gas, quien señaló varios puntos cuestionables en la publicación. Primero, que **una regasificadora es para convertir gas licuado en gaseoso y el licuado es importado**, “salvo estén pensando en licuar el nacional y regasificarlo”.

Segundo, tener una **planta de regasificación no reduce importaciones, sino que “es una infraestructura para importar gas licuado cuando se necesite”**. Tercero, tener una planta de regasificación no mejora la autosuficiencia en gas, “la autosuficiencia se recupera solo con más producción nacional”.

Al análisis se sumó Sergio Cabrales, docente de los Andes y experto en hidrocarburos, quien puntualizó que la construcción y operación de **una planta de regasificación de gas natural licuado (GNL) por Ecopetrol no reduce la dependencia del gas importado, por el contrario, la incrementa, dado que el GNL proviene principalmente de Estados Unidos o Trinidad y Tobago**.



Economía

**El gas natural importado y costa afuera aumentaría más del 20% las tarifas, pero evitaría déficit a partir de 2025**

“Adicionalmente, **el gas natural licuado es más costoso que el gas doméstico debido a los procesos adicionales de licuefacción**, transporte y regasificación que implica su cadena de suministro. Cabe señalar que **una planta de regasificación no representa una fuente significativa de empleo**”, alertó Cabrales.

El experto puso el ejemplo de **la planta de regasificación SPEC en Cartagena, que emplea únicamente a 34 personas**. También agregó que el uso de gas natural licuado (LNG) genera aproximadamente un 33% más de emisiones contaminantes que el carbón doméstico y cerca de un 30% más que el gas doméstico. Lo anterior lo dijo citando [una investigación de Robert Howarth](#).

Puede leer: [Naturgas pide a Petro firmar decreto para importar gas](#)

También Luis David Pachón, consultor en temas energéticos, consideró que la publicación es incoherente al decir que el país dejará de depender de las importaciones, si el gas natural licuado que con el que se alimentará esa regasificadora será también importado.

Pachón citó un comunicado de Ecopetrol en el que explica alternativas para enfrentar déficit de gas en Colombia. Y dijo que no es claro. Así se lee en el documento: "Hemos recibido ocho propuestas que estamos evaluando, la mayoría de ellas son de GNL importado. Otra propuesta es la de desarrollar muy rápido infraestructura de recepción de gas licuado para regasificar en nuestras facilidades e introducirlo al país a través del gasoducto Ballenas – Barranca".

A renglón seguido precisó que se desconoce si el plan es licuar gas de fuentes nacionales que no estén conectadas al Sistema Nacional de Transporte de Gas (SNT) y llevarlo por tierra a puntos donde se pueda inyectar.

"Eso es una posibilidad y en ese caso no sería importado. Pero el mensaje se puede interpretar como licuar gas de campos aislados en inyectarlo regasificado al SNT, pareciera que en la refinería de Barrancabermeja y tiene sentido por los proyectos de Bidireccionalidad e Interconexión de los gasoductos".

Conozca además: [EPM se quedará corto en gas para 2025, y peligrará el suministro para 1,4 millones de usuarios](#)

### Conclusiones

De esta manera, según las fuentes consultadas, la publicación tiene imprecisiones, empezando de que **reducir la dependencia de importaciones es erróneo, porque una regasificadora, técnicamente, es un proceso para transformar gas en estado líquido a gaseoso, y ese gas es importado, es decir, gas que viene del exterior.**

En cuanto a la realidad del proyecto, las fuentes agregaron que el gas importado comenzaría a llegar hacia el inicio de la próxima década. "Estamos hablando de 2030 o 2031, ni siquiera de 2029. Lo que sí es cierto es que tienen un plan para aprovechar la infraestructura existente en campos como Ballena y Chuchupa, en La Guajira, para convertirlos en puertos de regasificación".

Respecto al plazo de 10 meses mencionado, aclararon: "Eso solo empezaría a contar una vez la ANLA apruebe las modificaciones necesarias. Es decir, no hablamos de 10 meses desde ya, sino después de esa aprobación. En la práctica, el proyecto entraría en operación alrededor de 2027. Decir que será antes es muy difícil por todas las ecuaciones técnicas que deben resolverse".

Siga leyendo: [La esperanza energética de Colombia está en el mar Caribe: proyectos costa afuera darían gas por 20 años más](#)

### Para seguir leyendo



Anterior

#### "Un solo torneo al año elevaría nivel en Colombia": la sugerencia del técnico Luis Fernando Suárez a la Dimayor

El antioqueño Luis Fernando Suárez, actual entrenador del Pereira, dice que los equipos que avanzaron a las semifinales de la Liga Betplay-2 lo hicieron con justicia y que las diferencias tan escasas dan cuenta de un torneo muy competitivo.

"Es un campeonato duro, muy físico, con situaciones también difíciles de manejar. Sobre todo este semestre, que fue con un montón de hechos anormales: a veces con exceso de descanso y en otras con competencia casi cada dos días y medio. Hacer un trabajo bien hecho

hace 9 minutos

Siguiente

### La Cooperativa de Caficultores de Andes reabrirá sus puertas en 2025: Supersolidaria

María José Navarro, superintendente Solidaria, afirmó a este diario que el acuerdo entre los acreedores, siendo el principal la Fedecafé, va en un 80% de avance.





El empleo que busca está a un clic

Ver ofertas

Regístrate a nuestro newsletter

Únete a nuestro canal de Whatsapp



María José Navarro, superintendente de Economía Solidaria. Foto: Cortesía



Alejandra Zapata Quinchia

hace 4 horas     

Desde que llegó a la Superintendencia de Economía Solidaria, hace poco más de un año, **la principal meta que se trazó María José Navarro fue recuperar las cooperativas que se encuentran en procesos sancionatorios o de intervención.**

Con esto en mira, en diálogo con EL COLOMBIANO, la funcionaria adelantó que **el proceso de recuperación de la Cooperativa de Caficultores de Andes —que registraba pérdidas por encima de los \$44.000 millones— va por buen camino y que, para 2025, volvería a abrir sus puertas.**

También dio detalles sobre la **intervención de Copservir, administradora de Drogas La Rebaja**. Entre los hallazgos están irregularidades comerciales y laborales, como **algunos salarios exorbitantes de altos directivos; anomalías en los arrendamientos de locales, y sobrecostos en contratos con proveedores**, que hacían que los precios finales de los productos farmacéuticos que se comercializaban bajo la marca fueran más elevados.



Economía

¿Por qué el tinto que se toma en Colombia es en su mayoría importado?

**Lo último que se supo sobre la Cooperativa de los Andes es que el agente encargado del proceso le presentó una propuesta a la Federación Nacional de Cafeteros (FNC) para llegar a un arreglo de pago...**

“Los Andes está en un proceso de negociación de acreencias, es decir, bajo una medida de intervención para liquidar. Cuando llegué a la Supersolidaria **me encontré con una intervención paralizada porque no se había logrado tener un espacio propicio para la negociación con los acreedores.**

Pero hoy eso está avanzando, sobre todo con su principal acreedor, que es la Federación Nacional de Cafeteros, y desde la Superintendencia estamos como